

EL UNIVERSAL

L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Fecha

2 5 MAR 2023



¿Presidentito?

Página

ras llenar el Zócalo con medio millón de asistentes, según el cálculo oficial, el presidente López Obrador se envalentonó y buscó con quien medir su grandeza.

Como no vio enemigo local digno, buscó afuera.

Enfocó sus baterías al otro lado del Río Bravo porque cree que puede y que no hay nadie que se lo impida.

López Obrador percibe equivocadamente que el presidente Biden —a quien por estrategia deslinda de las agresiones a México— está debilitado dentro de su país y en el mundo.

Hace mal en confundir su vejez con candidez.

En su desdén, olvida que Biden es uno de los políticos más experimentados y que encabeza a la nación más poderosa del planeta. Apuesta a que la supremacía estadounidense ya fue desplazada por los chinos y rusos.

Ya había intentado subirse a

ese ring el 9 de marzo, al responderle a legisladores que proponían que Estados Unidos calificara a los narcotraficantes como terroristas.

Sección

Hace una semana, se reunió con legisladores de Estados Unidos por cinco horas. A su regreso a Washington, los legisladores expresaron que le dijeron a López Obrador que "debe 'hacer más' contra el narcotráfico y 'la migración desenfrenada'", según la AFP.

Este lunes el Departamento de Estado dio a conocer el Informe de países sobre prácticas de derechos humanos de 2022, elaborado por la Oficina de Democracia, Derechos Humanos y Trabajo, y compilado por Stephen Eisenbraun, editor en jefe desde 2006 de esa publicación.

El diagnóstico es brutal: "Hay informes creíbles de homicidios ilegítimos o arbitrarios por parte de la policía, el ejército y otros funcionarios gubernamentales; desaparición

forzada por agentes del Estado; tortura o tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes por parte de las fuerzas de seguridad; condiciones penitenciarias duras y potencialmente mortales; arresto o detención arbitrarios; restricciones a la libertad de expresión y de los medios de comunicación, incluida la violencia contra los periodistas, entre otros".

O sea, lo que vemos y reportamos todos los días y a lo que cínica y conchudamente nos hemos acostumbrado.

López Obrador montó en cólera. Martes y miércoles calificó el documento como "un bodrio"; les dijo que no era cierto lo que ahí se decía, que eran unos mentirosos y al área que lo elaboró en el Departamento de Estado lo tildó de "departamentito".

Y trató de desviar la atención. Pero esta vez, el presidente tuvo respuesta.

Un portavoz del Departamento de Estado, Vedant Patel, dijo que su país no intenta ocultar sus problemas internos "bajo la alfombra" (como otros) y que estos informes intentan promover los principios de "justicia, libertad y la paz mundial".

Fue aplastante lo que dijo el secretario de Estado, Antony Blinken, quien en un comité senatorial afirmó lo que sabemos y percibimos todos los días: que hay zonas del país controladas por el narco.

Pero más allá de la estridencia patriotera hay algo de fondo: el Presidente está en campaña y no puede perder tiempo pues cada vez le queda menos.

Y no habrá maximato tropical si no gana el candidato de su partido.

Patriotas y Traidores

Ya no hay duda, la elegida #EsClaudia. El Presidente advirtió el sábado pasado que no permitirá zigzagueos y medias tintas. No se arriesgará a los matices de Ebrard o a que Adán pierda la elección

Solo esperamos que la doctora, como alumna, no quiera superar al maestro en sus locuacidades y no resulte más radical.

Lástima por la brillantez del Canciler, que no será. Se perderá en la frivolidad y lo superfluo de los susurrantes que lo rodean.

(No será presidente pero todavía le queda el TikTok). ●

anarciae@amail.com

López Obrador percibe equivocadamente que el presidente Biden está debilitado dentro de su país y en el mundo.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

La Razén

Página

2

Sección

INF.

Fecha

2 5 MAR 2023



PEDRO -SÁNCHEZ RODRÍGUEZ

CARTASPOLÍTICAS

LA SUSPIRANTE (V)

En las últimas Cartas Políticas hemos reflexionado sobre el aura político de Claudia Sheinbaum.

Su personalidad política es producto de una robusta formación científica, una intensa lucha y defensa de la vida universitaria en los 80, un inocente idealismo ideológico de la izquierda de los 90. Su gravedad política también es producto de una huida limpia de la putrefacción que alcanzó a las filas que la llevaron a la política capitalina en los 2000, una agradecida lealtad a López Obrador más marcada de 2010 a 2020, la inmunidad que ha recibido a cambio de esta lealtad y las contradicciones en las que concientemente ha incurrido por no desafinar con la agenda obradorista. Es momento de hablar de la siembra del futuro.

No es la primera vez que una mujer aspira a la Presidencia, pero sí es la primera vez que una mujer es puntera en las preferencias electorales. Esa coyuntura no es fortuita. A los méritos políticos de Sheinbaum se suma la exposición que ha tenido gracias a su cercanía con el Presidente. Sin embargo, eso no es suficiente, tiene que competir. Su equipo ha trabajado para posicionarla a nivel local, en redes sociales y en su propio partido, para demostrar que su perfil no sólo es idóneo, sino que también es popular.

Toda la carrera de Claudia Sheinbaum está anidada en la Ciudad de México. Su influencia real en otros estados de la República es todavía incierta. Para incrementar la capilaridad a nivel nacional necesaria para ser ampliamente conocida y preferida, ha salido para promocionar(se) las acciones que ha desempeñado en la Ciudad de México. Ha impulsado convenios con los estados para compartir su exitosa política de innovación digital y movilidad, han aparecido espectaculares de ella en decenas de ciudades y a leguas se percibe que ha empujado una estrategia nacional en tierra. Tan sólo en un día logró la organización de 59 asambleas en 29 estados con la participación de más de 100 mil personas.

Este es un estuerzo titánico que habla del poder de organización, replicabilidad y de movilización de bases que ha conseguido la Jefa de Gobierno de la mano de liderazgos estatales y locales.

Sheinbaum también protagoniza una campaña en redes sociales, para mantenerse en la mente de los próximos encuestados, especialmente los jóvenes. Si bien, a la distancia, en algunas de sus conferencias se le percibe como dura e incluso arrogante, en redes procura participar en tendencias de TikTok, finge que le gusta Bad Bunny e intenta proyectar una imagen de tía buena onda (a la Tatiana Clouthier) para conectar con la "chaviza". En esta trinchera, la Jefa de Gobierno está en una evidente batalla con el canciller Marcelo Ebrard. No deja de llamar la atención que en ambos casos su autenticidad es cuestionable. Sin embargo, deben tener resultados notorios para prestarse a ese necesario espectáculo.

Por último, Sheinbaum ha movido sus fichas dentro del partido para acumular lealtades. Tanto Adán Augusto López como Ebrard, han mantenido también esa estrategia, en donde se intercambia el respaldo por sus proyectos presidenciales con el respaldo en las elecciones en el Congreso, las gubernaturas en nueve estados y, eventualmente, para roles en las campañas presidenciales y las Secretarías en el gabinete federal.

La Jefa de Gobierno ha hecho buen equipo con las ejecutivas estatales Marina del Pilar en Baja California, Layda Sansores en Campeche, Evelyn Salgado en Guerrero y Mara Lezama en Quintana Roo y ha hecho buenas migas en el gabinete federal con Rosa Icela Rodríguez, Luisa María Alcalde, Zoé Robledo o Rocío Nahle. Cuenta en el Senado con César Cravioto, excomisionado de reconstrucción de la Ciudad de México, pero también con el apoyo de los diputados Miguel Torruco, Mauricio Cantú, Patricia Armendáriz, Aleida Alavez o Alejandro Robles. En un mundo en donde los cargos son finitos, pero las ambiciones ilimitadas, escatimar en favores por respaldos, no es opción.

Claudia Sheinbaum tiene todo lo que se necesita para estar en posibilidades reales de ocupar la silla presidencial. Supo salir del lodazal, apostó a pleno su lealtad, se volvió fluida ante la estridulación y una digna artesana política. Toca lo más complicado: lamer las heridas, esconder los colmillos, limpiar los escombros. No sólo sonreír, sino sacar sonrisas; no sólo viajar, sino movilizar; no sólo proponer, sino prometer. No sólo ser la suspirante, sino la que hace suspirar. ¿Quién le quita el sueño? Continuará...

CLAUDIA SHEINBAUM

tiene todo lo que se necesita para estar en posibilidades reales de ocupar la silla presidencial. Supo salir del lodazal, apostó a pleno su lealtad, se volvió fluida ante la estridulación y una digna

artesana política

Twitter: @hastaelPeter



BASTA

Página

16

Sección

Voces

Fecha



Rumbo a elecciónes 2024

CANDIDATOS A ALCALDÍAS

Hemos vist<u>o</u> y escuchado sobre l@s posi<u>bles candidat@s a la presi</u> dencia <u>y a la jefatura de gobierno</u>

Pero, estamos dejando de lado unos de los cargos más importantes y relevantes cómo lo son l@s alcaldes,

Es importante no perder de vista a las alcaldías más importantes, como son:

Iztapalapa, la cual es la 3er alcaldía más grande en cuanto a tamaño se refiere y la ler alcaldía con más habitantes

Cuauhtémoc, es el corazón de la CDMX, por lo tanto también es la mas concurrida con aproximadamente 5 millones de visitantes diarios

Miguel Hidalgo y Benito Juárez, son las mejores calificadas en el tema de desarrollo urbano, inmobiliario.

En Iztapalapa, podemos ver el gran trabajo que ha llevado a cabo la actual alcaldesa Clara Brugada, la cual a estado a cargo del puesto por 2 periodos y que su buena administración la ha puesto entre los posibles candidatos a la jefatura de gobierno

Entre los posibles candidatos para el 2024 por Iztapalapa, tenemos a la diputada Martha Avila, la cual, de la mano de Clara Brugada han desempeñado una gran labor en Iztapalapa, a mí parecer podría ser la sucesora de Brugada y la mejor opción ya que de igual manera es la coordinadora del grupo parlamentario de morena en el congreso

En Cuauhtémoc, basta con ver y escuchar los problemas, personas inconformes y quejas para darse cuenta que la actual alcaldesa, Sandra Cuevas, es mal administradora, incompetente y sin experiencia, una persona que llego a aprender como se administra, pero que hasta el momento no ha sabido cómo se hace

Por Cuauhtémoc, el candidato podría ser el morenista Tomas Pliego, el actual Secretario de Cultura, ahora es turno de que un candidato de izquierda administre el corazón de la CDMX, para ver la diferencia entre habilidades y virtudes

Y por Miguel Hidalgo y Benito Juárez, con alginos escandalos, Batres y Romo podrían ser la opción por Morena.

Falta tiempo aún, pero est@s pueden ser las corcholatas de las alcaldías.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



LA PRENSA

Página

Sección

Not.

Fecha

2 5 MAR 2023

OPINIÓN

RED COMPARTIDA

PONCHAN PLAN B

2/00f. esulta que la Suprema Corte fue quien aplastó, en segundo lugar, al Plan B del presidente López Obrador, este nuevo revés se suma al regreso de Edmundo Jacobo a la secretaría técnica del INE. Fue el ministro Javier Laynez Potisek quien encontró que los argumentos legales presentados son suficientes para suspender de manera inmediata la aplicación del proyecto presidencial al aceptar la controversia constitucional puesta en marcha por el INE de Lorenzo Córdova, que ya había hecho enojar al gobierno al presentar la controversia constitucional. Valdría la pena recordar que los amparos en contra del Plan B se pueden interponer hasta el 16 de abril y muchas organizaciones están analizando los amparos rebotados para hacer los propios.

un cuando más agua se necesita en la Ciudad de México y las autoridades se encuentran trabajando para que esta temporada de estiaje no sea más severa que otros años. el gobierno capitalino echará mano de todos los recursos posibles. No sólo empresas privadas van a donar agua, sino también se tiene en el escritorio subir los precios y castigar a quienes la desperdicien, lo único que no está en el plan de mejoras es el mantenimiento del sistema Cutzamala, y a ver si se activan los planes de nuevos acueductos que traigan desde el sur del país agua para los capitalinos. Nos cuentan que hay temor de que este año la sequía sea tal, que afecte la popularidad de la jefa de gobierno.

os dicen que Claudia Sheinbaum ha preguntado a sus colaboradores ¿cuál es el caso Coltongo?, debido a que vecinos le han citado en diversas publicaciones en redes sociales junto al Consejo Ciudadano, por quejas no atendidas. Nos cuentan que en Coltongo, uno de los pueblos originarios de Azcapotzalco, la gente se encuentra molesta porque tarimeros se han apoderado de las calles, obstaculizando la visibilidad de los conductores y teniendo torres de tarimas de madera que pueden caer sobre los transeúntes, convirtiendo la zona en una calle con riesgos para la población. Ahora falta ver qué autoridad escuchará primero a los vecinos que llevan años sin ser atendidos.

os dicen que el secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de la CDMX, Fadlala Akabani, trabaja en darle un marco legal moderno y efectivo a los casinos en linea, se dice que ya se desarrolló un trabajo importante en torno a la necesidad de una reforma al Reglamento de la Ley en materia de juego en línea con la finalidad de luchar contra el juego ilegal, mismo que actualmente representa el 60% del nicho de apuestas en línea.



LaJornada

Página _____

Sección _____

Fecha

2 5 MAR 2023

EL CORREO ILUSTRADO

Familia de la tercera edad pide revisión de consumo de agua

Claudia Sheinbam Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México: me dirijo a usted respetuosamente con el fin de solicitar su apoyo ante el cobro excesivo de agua en el primer bimestre de 2023 en la cuenta 27-35-649-035-01-000-0, de mil 250 pesos, cuando el pro-

medio de consumo por bimestre en los cuatro últimos años es de 205 pesos.

Pido que se revise el monto y se hagan los ajustes necesarios, considerando que el consumo está clasificado como manzana baja, que la casa habitación la ocupamos tres personas –dos de la tercera edad (el propietario, mi esposa y yo)–, que la situación económica en vulnerable y la colonia donde vivimos es de recursos económicos escasos; también, que en ocasiones falta el agua, lo que nos obliga a comprarla en pipas.

Solicito respetuosamente su apoyo y consideración para que la cuota se considere como hasta hoy, fija.

Genaro Julio Merchand Rojas